

NOTA EDITORIAL

Republicanismo y Carlismo

Desde que se inició la campaña política actual, surgió como punto de principal discusión, el de si el Lic. don Carlos María Jiménez podía llamarse con propiedad, *Representante del Partido Republicano*, o si por el contrario, el señor Jiménez Ortiz en ocasiones anteriores había procedido en forma que lo descalifica para asumir en estos momentos la representación de aquél partido. Esta discusión surgió, como es natural, dentro del seno del mismo partido que en la lucha pasada acuérpó la candidatura del actual Presidente de la República, y surgió, como consecuencia del empeño puesto por don Carlos María para asumir contra viento y marea, la jefatura del partido.

Para el resto del país, para la enorme mayoría que forma la Unión Nacional, el asunto no podía dar origen a ninguna discusión: en la conciencia de todos nosotros está, que el Sr. Jiménez Ortiz es un advenedizo dentro de las filas del genuino Partido Republicano; pero para los ciudadanos que pusieron con su esfuerzo y patriotismo las bases de aquel partido; para los ciudadanos que lo formaron con esfuerzos y sacrificios cruentos a veces, es natural que fueran de capital importancia, que provocara ardientes discusiones, la circunstancia de que un hombre no identificado con el partido, se constituyera en jefe y pretendiera asumir su candidatura.

Como resultado del empecinamiento de don Carlos María Jiménez en asumir una jefatura que no le pertenecía, los más altos representantes del Partido Republicano, los que no podían ponerse bajo la jefatura de un hombre que más de una vez maquinó desde sus posiciones oficiales contra las aspiraciones del Partido que ahora representa; los que no podían sentir placer en entregar el fruto de su constancia a un hombre extraño, lo desconocieron, lo descalificaron y se retiraron en señal de protesta por el arrebato de un nombre y de una bandera.

Así vimos rodear al señor González Víquez, ilustre candidato de la Unión Nacional, a la plana mayor del genuino Partido Republicano.

Esta salida, este éxodo que los legítimos republicanos hicieron para acnerpar la causa de la Unión Nacional, es de una alta y honrosa significación, por dos motivos: porque desde ese momento en que los genuinos republicanos desconocieron al señor Jiménez Ortiz y se declararon sus enemigos, el Partido de don Carlos María perdió sus valores intrínsecos, perdió los atributos que le daban el nombre de republicano y pasó a denominarse lisa y llanamente *Partido Carlista*, porque él simboliza únicamente la ambición de un hombre; y porque el gesto hecho por ese grupo de ciudadanos distinguidos, demostró al país que ellos están al servicio de un ideal que habla más hondamente a sus corazones que un simple nombre y que el color de una bandera, y como ese ideal de libertad, progreso y paz lo realizó ya una vez el señor González Víquez, vinieron a acuerparlo para cumplir así con los mandatos del verdadero republicanismo.

La división quedó hecha: de un lado el carlismo luciendo el nombre arrebatado de republicanos, y del otro lado los que no llevamos ese nombre, pero que acuerpamos al «fundador de la República».

De aquél lado la farsa; de nuestro lado la verdad.

Para todo el país, el asunto no dió lugar a nuevas discusiones. Pero el carlismo, llamándose siempre republicano, al hablar del actual Presidente de la República lo hace diciendo: «don Ricardo Jiménez, el Presidente que hicimos los republicanos», como si en esa forma pretendieran estar recordando siempre al Sr. Jiménez Oreamuno, una supuesta obligación moral que tiene contraída con el bando que jefea don Carlos María y como si quisieran estar tocando constantemente a la puerta de su agradecimiento.

Pero he aquí que el señor Presidente de la República, sin quebrar la línea de su imparcialidad, por ese acatamiento impensado que las fuerzas de la verdad y de la justicia se hacen rendir del pensamiento humano, hace también la diferencia entre *carlismo* y *republicanismo*, de donde resulta que el carlismo no va a poder seguir llenándose la boca con aquello de: «don Ricardo, el Presidente que nosotros hicimos»....

«La Tribuna» del seis de este mes publica un telegrama de don Ricardo Jiménez dirigido a don Guillermo Rivera en Siquirres, y le dice: «El señor González, actual Jefe Político, fué nombrado en primer lugar porque a mí me consta que fue de los REPUBLICANOS que apoyaron mi candidatura. Por ser REPUBLICANO fue removido en tiempo de la Administración pasada. En segundo lugar, cuando se pensó en darle el actual nombramiento, el señor Ministro de Gobernación le preguntó acerca de su filiación política y el señor González dijo que era CARLISTA.»

El Lic. don Ricardo Jiménez habla de *republicanos*, cuando se refiere a la lucha presidencial pasada, y habla de *carlistas*, cuando se refiere a la actual; de donde se colige que en el concepto del señor Presidente de la República, como en el de toda persona de sentido común, el carlismo no es el Partido Republicano y don Carlos María Jiménez, no es el representante legítimo del partido del cual se declaró abanderado.

La actitud asumida, pues, por el grupo de hombres distinguidos que rodeó al señor González Víquez y que

DE ATENAS

Desastrosa reunión Carlista

Grandes esfuerzos realizaron los carlistas para hacer su reunión; recorrieron el Cantón durante ocho días haciendo ofertas de exhibición de películas cómicas en el Club Carlista, obsequio que ofrecieron con especialidad para los cletistas. La generosa bondad de varios cletistas y un pequeño contingente les escuchó: Qué número de carlistas estaban allí?

Reproduzcamos lo que decía don José Pacheco (Carlista) a varios cletistas:—Si ustedes los cletistas, y las mujeres que hay se fueran, se terminaba la reunión por que no quedaríamos ni una docena.— Conste que don José Pacheco es hijo de una persona muy honorable; el venerable anciano don Jesús Pacheco.

Otro de los karlistas decía: voy a traer una vela para que parezca mas a la devoción de un extinto.

Don José M^o Rodríguez que en mas de una ocasión le ha dicho a los karlistas que no tienen para que esperar triunfo, comentaba después de la reunión el engaño de la película con la manifestación de Heredia creyendo representar un desfile, pero que resultaba ser una reunión insignificante.

El domingo deliberaron cómo efectuaban la reunión y comprendiendo que en el Club que estaba a 25 varas del mercado no les llegaría gente se instalaron en un paraje público frente al mercado donde está la entrada; la autoridad por insinuaciones mias impidió la tribuna, entonces el Sr. Alfredo con voz misericordiosa le dijo al grupo; aunque sean cletistas vamos al Club a nuestra reunión, y llevándose la bandera hizo un desfile con el viento que le seguía!

Era de compadecer aquel partido y en número de unas 25 personas llegaron después al Club, y en término de 30 minutos habló la lujosa comisión, terminando con el comentario de uno de los Jefes carlistas que le decía al Sr. Saborío. De los que han estado presentes le aseguro que no habían diez carlistas.

David Rojas, vecino del Barrio de San José, deseando conocer al Sr. Saborío se presentó ante él y le dice: Usted es el Sr. don Alfredo Saborío?

Nuestro amigo don David entonces le refirió que si no sentía pena ya que después de atacar tanto ese partido y al candidato hoy lo estuviera defendiendo; y usted es don Alfredo! le dijo; pero yo tengo más carácter como campesino, y en el Barrio de San José le esperan para que valla a hacer más conquistas y para verle la cara. No valió haber dicho antes

proclamando que las tiendas del Partido Republicano habían sido asaltadas por gente extraña le negó su ayuda a don Carlos María Jiménez, ha encontrado justificativo en la opinión de don Ricardo Jiménez, candidato y jefe del Partido en la lucha presidencial pasada.

Ya sabe entonces el carlismo, que al señor Presidente de la República debe causarle risa su afirmación de: «don Ricardo, el presidente que nosotros hicimos»...!

que su padre había sido vecino de Atenas; los Agrícolas que le habían seguido se sienten heridos de que, desde aquella campaña pasada en que le seguían como Agrícola creyendo que sus prédicas eran sinceras.

El abogado joven de *limpia historia* ha hecho revivir el recuerdo de los días aciagos para la república cuando con fecha 10 de mayo de 1919 instaba con su pluma en un manifiesto a la juventud para que fueran a cometer el crimen de asesinar a los restauradores que venían del Sapcá porque era un honor defender a los Tinoco y matar revolucionarios.

FALSOS COSTARRICENSES, AUDACES AVENTUREROS Y MERCENARIOS; BANDA DE FORAJIDOS y otras injurias usaba en su manifiesto que circula hoy de nuevo en este pueblo donde está llamando a los costarricense para que valla a dar su sangre por que no caiga la Tiranía, comparando a los que defendían los despotas con los héroes del 56 y 57 y para que los restauradores no sacaran la bandera de nuestra patria del CHARCO que alimentaba a los malos hijos de Costa Rica.

El despotismo de esos malos hijos de Costa Rica son en parte la consecuencia de las decepciones que recibe en estas luchas políticas que todavía en este pueblo se siente indignación por los que pedían apoyo para vivir con la dictadura.

Para hacer un paralelo de los verdaderos Republicanos que quieren vivir con soberanía con los falsos Republicanos tenemos el ejemplo de los genuinos acuerpando la causa Nacional.

Yo invito al señor Saborío a que me avise el día que vuelva por este pueblo y que un Carlista honrado diga si puede considerarse que tengan la mitad de la gente comparada con la nuestra haciendo reuniones simultáneas.

F. BOLANOS Q.

Un caso difícil

Hace dos años, día de la Pasada de la Virgen, llegué a la oficina del Dr. Vargas Araya hecho una calamidad, tieso y dolorido; para alzar algo del suelo tenía que hincarme; cualquier movimiento lo sentía en la nuca como si me quebraran los huesos; así había estado dos años con unturas y medicinas.

Hoy, gracias a Dios y al Dr. Vargas, estoy bueno y lo recomendaré mientras viva. La oficina del Dr. Vargas está 125 varas al Norte de la Botica Oriental. San José.

Juan Ramírez Ruiz.

Pacayas.

PROTESTAS

El Jefe Político de Nicoya amenaza con destituir a sus subalternos que no sean carlistas y los obliga a renunciar

A fines del mes de julio de este año vino a Nicoya como Jefe Político don José Escalante S. quien manifestó que mientras él estuviera en la Jefatura Política de este cantón, todos sus subalternos serían de filiación CARLISTA y para el que no siga su camino político, buscaría medios y artimañas para lograr su remoción. Yo, siendo de opinión contraria y enemigo de las imposiciones me vi en el caso de renunciar mi puesto de policía del centro. Días después de la aceptación de mi renuncia fué llamado por él para preguntarme qué opinión política tenía, contestándole yo, que no tenía que darle satisfacciones a él sabiendo ya, que yo era y soy cletista refinado. La misma suerte corrió mi compañero Fernando Arroyo quien renunció y sin réplica ninguna le aceptaron; y seguidamente fuimos remplazados por individuos de filiación *Carlista*.

BENIGNO JUARE

Testigo, Francisco Díaz. Testigo, Aquiles Moraga.

Nicoya 31 de agosto de 1927.

A fines del mes de Julio de este año vino a Nicoya como Jefe Político don José Escalante Salazar, quien me manifestó que para mantenerme en el puesto de policía del centro, era indispensable que firmara a favor del partido Carlista, de lo contrario me destituiría enseguida. Yo amedrentado por aquella amenaza firmé el libro Carlista que me presentó mi jefe; más no conviniéndome después tal imposición y siendo yo cletista de corazón renuncié el cargo de policía, y ahora en plena libertad protesto de aquella firma que se me quitó con engaño, diciéndome que la candidatura de don Carlos María Jiménez era oficial y que Escalante había ido a ganar las elecciones en Nicoya.

FERNANDO ARROYO

Testigo, Francisco Díaz T. Testigo, Aquiles Moraga.

Curime de Nicoya 31 de Agosto de 1927.

Hay gran entusiasmo para recibir a nuestro candidato

En el Cantón de Santo Domingo reina gran entusiasmo con motivo de la visita que el candidato de la Unión Nacional les hará mañana. Al lugar donde la carretera de Heredia se bifurca para Santo Domingo, irán a encontrar al candidato, todos los cletistas que en Santo Domingo tienen ca-

rrros. Aunque la manifestación es local, ella resultará, a no dudarlo, hermosa y es seguro que muchos cletistas de los cantones vecinos aprovecharán la oportunidad de ir a saludar a don Cleto y a escuchar la palabra de los magníficos oradores que se anuncian.

El martes haremos crónica de esta visita.

San Isidro de Coronado se ha convertido en un fuerte cletista

Ecos de una reunión

El domingo recién pasado, a la salida de misa, fue cuando se verificó la importante reunión del Partido Unión Nacional en la villa de San Isidro de Coronado, la que tan gratos recuerdos dejó en el ánimo de todos debido a que la inmensa mayoría del pueblo se congregó entusiasta al redor de la tribuna cletista donde oradores de la talla del Lic. don Andrés Venegas, Lic. don Luis Castro Ureña, don Claudio Coto, Lic. don Asdrubal Villalobos y otros, convencieron a la multitud con sus sólidas argumentaciones y sus ideas claras y rebosantes de sinceridad.

Combatieron energicamente los falsos argumentos de don Carlos María Jiménez y en vista de que los propagandistas carlistas estaban afligidos por el desastre que se les venía encima,

ya que no tenían público, se les concedió buenamente una esquina de la plaza para que se desahogaran hablando a unas treinta personas, en las que resaltaba la presencia de mujeres y niños que se quedaban con la boca abierta al escuchar las sandeces de tales oradores. Una serie de calumnias y de dicitos fueron lanzadas de sus bocas toda vez que no pudieron exponer ningún argumento razonado y juicioso.

Un triste espectáculo fue el que dieron los escúldos oradores carlistas Carranza Solís, Ugalde y Carlomagno Araya. Los tres incipientes y aduladores de don Carlos María, se llenaron la boca de todo el lodazal que son capaces de albergar en sus mequinos espíritus.

El pueblo de Coronado los consagró como los heraldos de la inmoralidad.

DIRECTIVA DEL PARTIDO UNION NACIONAL

PROVINCIA DE ALAJUELA CANTON DEL

NARANJO

Distrito 1º

Centro

PRESIDENTES HONORARIOS

Manuel Andrés Chacón B.
Arcadio Corrales Jara
Domingo Rojas Castro
Pablo Herrera Rodríguez

José Corrales González
Jesús Corrales González
Federico Alvarado Madrigal
Higinio Alpizar García
Martín Esquivel Campos
Tiburcio González G.
José Antonio Rodríguez S.
Teodoro Soto Madrigal
Ernesto Ugaide Jinesta
Francisco Mª Sánchez H.
Rafael Quirós Torres
Javier Méndez Orozco
José Arrieta Vargas
Vicente Quesada Quirós
Celín Vargas González
Ramón Ballester Ramírez
José Mª Montero Villanea
Ramón Solano Gamba
Esteban Umaña Masís
Vicente Umaña Masís
José Alfaro Ulate
Prudencio Orozco E.

PRESIDENTES EFECTIVOS

Pedro J. Aguilar Fernández
Salustio Camacho Muñoz

SECRETARIOS

Mario Agüero González
Jesús Rodríguez Luna
Juan Rafael González M.
Fausto Alvarado Corrales
Adriano Camacho Quirós
Edwin Ramírez Vargas

PROSECRETARIOS

Aníbal Pérez Ramírez
Emilio Fournier Vargas
Serafín Acuña Rojas
Marciano Arroyo Mata
Hernán Benavides Ulate
Manuel Chacón Araya
Francisco Guzmán Quirós
Ronulfo Guzmán Quirós
Aníbal González Mora
Dario Jiménez Porras
Victor Alfaro Soto
Juan Pacheco Corrales
Raquel Quirós Vega
Juan Barrantes Rojas Vega

Inocente Corrales Vargas
Apolonio Cordero Fonseca

PRESIDENTES EFECTIVOS

Eduardo Corrales García
Ismael Corrales Rodríguez

SECRETARIOS

Juan Corrales García
Alfredo Corrales García

VOCALES

Tobías Blanco Cordero
Recaredo Araya Quirós
Máximo Barrantes Corrales
Manuel Cordero Matamoros
Carlos Cordero Arce
Miguel Ángel Corrales B.
Leandro Corrales García
Joaquín Jiménez Corrales
Gabriel Mora Barrantes
Nicolás Mora Barrantes
Tobías Núñez Mora
Juan Quirós Jiménez
Ramón Rodríguez Sauncho
Rafael Rodríguez Zamora
Ezequiel Valverde Ramírez
Albino Zamora Rojas
Guillermo Zamora Rojas
Emilio Agüero
Simón Cordero Fonseca
Simón Guzmán Rojas
Rafael Fonseca Morales
Ramón Morales Carvajal
José Salas Barquero
Misael Torres Cordero
José Torres Rojas
Rafael Torres Rojas
Adán Torres Rojas
Javier Torres Rojas
Cruz Torres Rojas
Filemón Torres Rojas
Andrés Corrales ú. ap.
Tiburcio Portuñez Rojas
Leopoldo Portuñez López
Eudoro Ovares Mora

San Juan

Carlos Matamoros Granados
Esteban Matamoros G.
Filadelfo Méndez Araya
Clodomiro Chacón V.
Abel Chacón Bonilla

Roberto Villalobos Camacho
José Villalobos Venegas
Rosalino Villalobos V.
Abelardo Cedeno ú. ap.
Belfort Hidalgo Soto

San Juanillo

PRESIDENTES HONORARIOS

Jacinto López Méndez
Estanislao Ulate Delgado
Félix Méndez Fernández
Pedro Murillo Barrantes
Domingo Alvarado Valverde
Maurilio Herrera Salazar
Salvador Herrera Salazar

PRESIDENTES EFECTIVOS

Juan Mª López Matamoros
Rafael Méndez Matamoros
José Sánchez Durán.

SECRETARIOS

Pastor Sánchez Durán
Jesús Arroyo Zamora
Salvador López Matamoros

VOCALES

Manuel Benavides López
Daniel Aguilar Castillo
Ramón Aguilar Castillo
Justo Aguilar Miranda
Lino Alvarado Jiménez
Robustiano Alvarado J.
Delphin Alvarado Zúñiga
Fabiano Alvarado Zúñiga
Orfilio Alvarado Zúñiga
Amado Araya Arias
José Araya Arias
Alberto Araya Sánchez
Elijo Araya Solís
Valentín Araya Sánchez
Juan Arce Fernández
Augusto Arroyo Sánchez
Ramón Benavides Arrieta
Gonzalo Benavides Ulate
Antón Boza Durán
José María Boza Durán
Ignacio Boza Jiménez
Abel Chacón Molina
Abel Chacón Zúñiga
Victor Carranza Araya
Manuel Castro Varela
Ramón Céspedes Boza
Abel Chacón Zúñiga
Rosa González Esquivel
Narciso Guzmán Carrillo
Alejandro Chacón Quirós

Humberto Solís Salas

José Solís Salas
Martín Solís Salas
Rafael Solís Salas
Victor Solís Salas
Manuel Ulate Soto
Bienvenido Valerio Arce
Tomás Valerio Ramírez
José Valerio Ramírez
Samuel Valerio Arguedas
Roberto Varela Chaves
David Vargas Solís
Manuel Arroyo ú. ap.
Leonardo Mena Mejías
Octavio Vargas

Concepción

PRESIDENTES HONORARIOS

José Angel Herrera Murillo
Antonio Herrera Murillo

PRESIDENTES EFECTIVOS

Ezequiel Herrera Solís
Bernabé Castro Abarca

SECRETARIOS

Juan Castro Abarca R.
Leonardo Herrera R.

VOCALES

Manuel Arroyo Madrigal
Alicdes Castro Abarca
Juan Castro Castro
Andrés Castro Muñoz
Bernardino Castro Muñoz
Ramón Castro Ulate
Zenón Castro Quesada
Antonio Castro Abarca
Zenovio Herrera Murillo
José Herrera Rodríguez
Juan Herrera Rodríguez
Luis Herrera Rodríguez
Cefeino Herrera Solís
Rómulo Herrera Solís
Cleofas Herrera Murillo
Joel Herrera Solís
Rafael Jiménez Cuaves

San Miguel

PRESIDENTES HONORARIOS

Tadeo Ramírez Chavez
Dolores Chacón Calderón
Pacífico Chacón Calderón
Ramón Prendas Madrigal
Antonio Ulate Mejía
Florencio Ramírez ú. ap.
Gabino Ulate Mejía

PRESIDENTES EFECTIVOS

Ardilión Rodríguez Chacón
Victor Chacón Araya

SECRETARIOS



LIC. DON CLETO GONZÁLEZ VÍQUEZ

CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA
PARA EL PERÍODO CONSTITUCIONAL DE 1928 A 1932

A los Jefes de Propaganda del Partido Unión Nacional de toda la República, se hace saber:

Que en el Club Central de esta capital se ha abierto una oficina especial que se ocupará exclusivamente de todos los asuntos relacionados con el Registro Cívico, y referentes a la inclusión y exclusión de ciudadanos. Se les ruega hacer todos los trabajos necesarios en los distritos a su cargo, que tengan relación con este asunto.

Para cualquier consulta deben dirigirse al Jefe de Acción, señor Castro Quesada, poniendo al encabezar la correspondencia, la indicación de que se trata de asunto Registro Cívico.

Sotela en Desamparados ¡Pobre poeta!...

La persona de Rogelio Sotela era desconocida en Desamparados. Se decía que era un buen poeta, un regular abogado y un mediano orador político.

El domingo pasado visitó esta ciudad que a él se le antojaría un desierto cementerio. Se presentó en un camión expreso en que traía el *claque* de San José.

Subió como arrastrado a la tribuna y con el desganado de quien va para el cadalso; dijo cuatro sandeces incoherentes como a propósito para demostrar que si fué poeta, ya le han abandonado las musas; que si es abogado, lo es tan malo por su escaso criterio que no le confiaríamos ni la excarcelación de un soterré, y que no es ni mediano orador político porque ese hombre, quizá por la falta de su lindo oído, solo alcanza a ver a los hombres sin distinguir que hay señoras y señoritas que merecen no oír ciertas gracejadas que apenan a las mujeres rubrosas.

Del fracaso no hay para qué hablar; mayor que éste no puede haber soportado el infortunado caramelo. El mismo le decía al *claque*: *«Muchachos; aplaudamos nosotros por que está muy frío»*. Y cuando subió al camión para irse a San Antonio a llevarse su segundo fracaso dijo a media voz que no por media, lo dejó de oír un número de cletistas: *«Esto no sirve para nada; vámonos ya»*.

Pero este Sotela sabe aprovechar la falta de su ojo para establecer proporciones a su antojo y dice: si con un sólo ojo veo diez carlistas y los multiplico por diez; cuántos carlistas vería con mis dos ojos? Pues hombre, doscientos carlistas.

Pero estas no son las cuentas, señor mío. Si el partido se estirara en proporción a los insultos de las lenguas de los carlistas sí, pero por fuerza de la razón la regla va en sentido inverso: cuanto más asquerosas sean las blasfemias de la patrulla, más raquítico queda ese círculo que han dado

GANGA

Carbón de mangle, despolvado y rebajado a \$ 4.50 el saco de 75 libras. Se lleva a domicilio. Depósito 50 varas al Este de La Tempstad. TRINIDAD CARVAJAL. Agosto de 1927.

en llamar partido.

El argumento de Sotela fué sólo uno: los años de don Cleto. Ni ese argumento pobre, viejo y sin efecto, es de él; nosotros se lo enseñamos cuando se discutía la candidatura de don Ricardo, y Sotela venía a defenderle los años, y Sotela tenía razón; ya ve el carlismo que viejo es este don Ricardo. ¿Sirve o no? apuesto a que dicen que sí.

La parte cómica del discurso del malhadado poeta consistió en decir que con el oro del Olimpo iba a hacer, como los indios, una chanchita, y luego preguntaba el pobre bufo: *«y qué le pondremos en el rabo?»* Y una señorita que le oía le contestó: *«pues pongámosle un versito de caramelo de los que hace Sotela.»*—Aquí terminó la desaliñada lata de este pobre autor de «Valores Literarios» de los cuales él no posee ninguno a juzgar por su flaca actitud en Desamparados a cuyo desastre quizá influyó el ambiente o algún estado anormal. Si eso fué así el pobre señor debió haberlo explicado.

Que en Desamparados están muy mal los carlistas, ya era sabido y por eso trajeron *claque*.—Así como el triunfo es nuestro en toda la República; si fuera derrotada, Desamparados sería el Acosta del cletismo.

Y es que este pueblo tiene sentimiento cívico. El pueblo viril que no va detrás de nadie por el oro o la promesa ni nadie lo puede oprimir porque cada cual vive de su trabajo. Aquí no existe el funesto gamonalismo ni se ha endiosado la figura política de nadie. No hay círculo que rodee a determinada persona y a la cual se obedezca como a la voz del amo.

En las luchas políticas se acostumbra atacar, en esta localidad a fulano o a Zutano porque erróneamente se cree que al desprestigiar a la cabeza se hace otro tanto con el partido a que ella pertenece. Esa labor, a más de injusta, es sin efecto. Aquí no vamos en manada. Cada ciudadano va solo y a donde lo lleva su conciencia honrada, en pos de las virtudes propias del candidato. Por eso somos Cletistas.

CORRESPONSAL POLÍTICO

Reuniones en Cartago

Se avisa a los simpatizadores del Partido Unión Nacional que todos los domingos a las siete y media de la noche, se seguirán celebrando reuniones en el Club Cletista de Cartago.

JUAN RAFAEL GUZMÁN. Secretario.

Directorio Profesional

Alejandro Alvarado Quirós
Victor Guardia Q. - Ricardo Fournier Q.
Rogelio Salazar S.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Oficinas: Pasaje Dent.
Antiguo local «La Feria»
Teléfono 1386

LIC. PEDRO IGLESIAS
ABOGADO Y NOTARIO
Teléfono 450 - Apartado 458
Oficina: Las Arcadas
frente al Teatro Nacional

JOSE LUJAN M. y JOSE PEREZ S.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Apartado No. 605
Oficina: 50 varas al Sur
de Alsina

Lic. Juan Felipe Picado Zúñiga
ABOGADO Y NOTARIO
Oficina: Frente al antiguo
Palacio de Justicia
Teléfono 322

Vidal, José Joaquín y Daniel Quirós
ABOGACIA Y NOTARIADO
Teléfono 95 - Apartado 1285
Oficinas: Pasaje Dent
Antiguo local «La Feria»

FABIO BAUDRIT y TOMAS GAMBOA R.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Oficina: En la de don Cleto
González Viquez
Teléfono 612

Para ver si se convencen aunque no tenemos interés en ello

Los carlistas... Siempre los carlistas! Indudablemente, —y eso no se oculta a los ojos de ningún ciudadano honrado y sincero,— la candidatura de don Carlos María no ha pasado de ser una broma, tal vez de mal género, pero para unos cuantos timoratos que en ella han creído sinceramente, se ha convertido en algo aceptable.

Así, gentes que gustan de convertir la charla en cosa seria, han dado en la flor de decir que don Carlos tiene mayoría en la Provincia de San José.

Aunque por toda respuesta se les podría decir que dónde está la directiva de San José tantas veces anunciada cuando los asustamos

con la publicación de la nuestra, su afirmación resulta sin sentido, ya que las reuniones que a diario hacemos están demostrando la falsedad de lo que dicen.

Pero para demostrar categóricamente las palabras de quienes pretenden alcanzar el honor de ser nuestros contrarios—ya que no los hemos tomado como tales,— nos proponemos publicar una a una las directivas de los cantones de San José, para probar una vez más, que tenemos mayoría en todos los cantones de San José. Nuestros ingenuos malquerientes—ya que no tienen estatura para enemigos—comprenderán así cómo es de avasalladora nuestra superioridad.

A LOS NACIONALISTAS DE LA CAPITAL

A fin de que nadie se quede sin ejercitar el derecho del sufragio se replica a nuestros correligionarios de esta ciudad, que pasen al Club Central del Partido, a consultar una lista que será colocada a la vista del público, de personas a quienes el Registro Cívico no extenderá cédula para votar por falta de los datos que indica la ley (edad, profesión, etc. etc.) y cuyos datos deben darse lo más pronto posible para evitar la cancelación.

Lo que algunos oradores carlistas afirman

En días pasados nos visitaron los carlistas don Clímaco Pérez y don Francisco Conejo C., quienes en sus discursos nos dijeron que la candidatura de don Carlos María es oficial, pues el señor Presidente de la República le dá su amparo, tal que un mes antes del 8 de mayo, don Carlos María será Presidente por bien o por la fuerza.

Estas afirmaciones nos hicieron gracia porque nosotros «no comemos cuento», y porque ellas significan una falta de respeto para el señor Presidente, quien está

empeñado en mantener una estricta imparcialidad en esta campaña política.

En Nicoya, el Jefe Político ha hecho creer a algunos incautos, que la tal candidatura es oficial.

La oficina de esta autoridad es un disimulado club, donde se hacen circular las más extravagantes noticias.

Esto lo decimos con la intención de que se nos pidan pruebas para dar las que tenemos en cartera.

Caimital de Nicoya, 26 de agosto de 1927.

HORACIO JIMÉNEZ

Oiga el carlismo de Santo Domingo \$5.000 de apuesta

Los carlistas de este cantón afirman con insistencia que obtendrán mayoría de votos sobre el cletismo en este lugar; y como se habla de apuestas de dinero en ese sentido, creemos conveniente notificar al carlismo, que hemos depositado en poder de don José María Chacón Chacón la suma de CINCO MIL COLONES para apostarlos al triunfo de la Unión Nacional en esta localidad.

Los carlistas que deseen tomar esta apuesta pueden entenderse con el depositario del dinero, quien tiene instrucciones al respecto.

Santo Domingo, 7 de setiembre de 1927.

La Directiva

A los Jefes Cantonales de la República

A los Jefes Cantonales de la República que no hayan enviado la Directiva del Partido al Club Central de esta capital, se les ruega formularla a la mayor brevedad posible, detallando en ella los nombres de los correligionarios, por distritos, y procurando poner los nombres de personas que hayan manifestado su asentimiento para figurar en tal Directiva. El trabajo debe ser hecho escrupulosamente. Debe enviarse separadamente una lista de los compañeros que no deseen que se publiquen sus nombres. Tampoco debe olvidarse la consignación de los segundos apellidos.

La Oficina del Registro Cívico del Partido.

OTRO AVECHUCHO

En El Viajero del 22 de los corrientes aparece un artículo, titulado: *Síntomas de muerte, preludios de devrota* y firmado por un nicaragüense de cuerpo encorbado, cara lánguida y en quien cuando está sin gafas se puede apreciar la mirada semejante a la de un Gómez o la de un chiruta y responde al nombre de Fermín Bravo, aunque de bravo no tiene más que el apellido.

Este forastero no está autorizado ni conoce nuestra política para que se pueda inmiscuir en ella, toda vez que tiene tres meses de haber llegado a esta hospitala República, entre sombras de la noche, habiendo salido de San Carlos en la misma forma.

¿Pretende este reconocido chamorrista, después de haber contribuido a la venta de su patria, Nicaragua, venir a la nuestra a ayudar a don Carlos María Jiménez para que haga lo mismo con nuestra querida Costa Rica?

¿Desea este desheredado de la suerte, que nuestro suelo sea entregado a los norteamericanos y que la ribera del Río San Juan sea negociada para aplacar la sed de dinero, que tiene desesperados a los cuatro paniaguados carlistas?

No señor Bravo, nuestros antepasados nos enseñaron con su ejemplo, a defender el terruño y las libertades y así como en el 56 nuestros abuelos echaron de Rivas a los filibusteros, también estamos dispuestos a eliminar del territorio político a los saltimbanquis que quieren caer de cualquier manera en el poder y así barrer con lo poco que queda en las arcas nacionales.

No es de huésped agradecido tratar de futuros mendigos a los que hoy le mitigan su hambre, toda vez, que no se le ha conocido ocupación alguna en el poco tiempo que tiene de estar en ésta; si contra la ley, el Carlismo le ofreció naturalizarlo, o darle un hueso, al propio tiempo que le obsequió gafas azules conformese con vivir engañado, pero no refute la vida de los hombres, que como el Lic. González Viquez son motivo de orgullo para los verdaderos costarricenses. La política de este país es sólo para los ticos y para los extranjeros ya naturalizados que no han tenido negros lunares, que les impidiera hacerse costarricenses.

Punterenas, 24 de agosto de 1927.

Emilio Varela Barquero.

El Cantón de Naranjo da una nota digna de sus hijos

Llamamos la atención de todos los lectores de este periódico acerca de la enorme directiva cletista del Naranjo, que compuesta de *seiscientos setenta y dos* nombres, publicamos hoy. Esa cifra es la mayoría del cantón. Esto demuestra el error craso en que vive el carlismo, viendo «puerto arturos» por toda parte y sin poder publicar directivas.

Nosotros tenemos muchas directivas por publicar que están esperando turno. La de Santo Domingo de Heredia no pudo salir hoy por ese motivo; y llevamos publicadas muchísimas.

El carlismo en cambio habla... habla... y escribe... escribe... pero ni «jels» de directivas.

Qué hay del violín, señores carlistas! Por qué no publican siquiera la de San José?

La partida de un amigo

Dentro de breves días parte para Italia, en viaje de recreo, nuestro amigo el joven don José Caleffi. Su viaje será corto y dentro de dos años lo tendremos de nuevo en el seno de nuestra sociedad.

Así como deseamos que su viaje sea feliz, asimismo esperamos verlo nuevamente de retorno en San José.

IMPRESA Y LIBRERÍA ALSINA

LINIMENTO DEL DR. VARGAS

REY DEL REUMATISMO

Para dolores del pecho y espalda, piernas y articulaciones; alivia al instante. Botica Oriental.—Botica del Dr. Zamora, Heredia.—Botica del Parque, Alsijuela.—Botica de Lucas Morán, Cartago.—Charles Burke, Siquirres.—Por mayor Uribe y Pagés.

Tomando Refrescos y Cervezas

TRAUBE

Conserva la salud

Una LAGER le alarga la vida